



PLANES Y MAS PLANES

Cuando el señor Tormo se hizo cargo de la cartera de Instrucción pública dió la sensación de que no era uno de esos ministros que van al ministerio a estudiar los problemas que han de resolver sino por el contrario sabiendo muy a fondo su papeleta y dispuesto a entrar en acción desde el primer momento.

En un problema, además, marcó claramente esa diferencia entre él y muchos de sus antecesores en el ministerio: fué ese problema el de la segunda enseñanza y uno de los primeros decretos del señor Tormo dió existencia definitiva al Instituto-Escuela que, no obstante haber pasado por el cargo muchos hombres señaladamente de izquierdas seguía teniéndola solo provisional y aleatoria.

Si el Instituto-Escuela no hubiese sido creado como ensayo aquella resolución del ministro hubiese podido tener otra significación; pero era un ensayo, como tal, cosa transitoria y el ministro al darle existencia definitiva parecía afirmar rotundamente la eficacia de aquella institución: merecía ser conservada, luego era buena.

Pero después de aquel acto aparentemente tan significativo, el señor Tormo pensó sin duda que aun podía haber algo mejor y se dedicó a perseguirlo olvidando tal vez el adagio que dice: "El amigo de lo mejor es el enemigo de lo bueno".

Para lograrlo hizo lo que hubiese hecho cualquier ministro de los aplicaditos que iban al ministerio a estudiar: pedir

informes a los institutos y a las Universidades y suponemos que también al mismísimo Instituto-Escuela cuya excelencia acababa de declarar.

Naturalmente los consultados se han apresurado a evacuar la consulta y después de pintorescas discusiones en que los claustrales se han mostrado, como tantas veces paradigmáticos, han comenzado a enviar sus respuestas procurando al mismo tiempo hacerlas públicas.

Las respuestas son divergentes como lo fueron las opiniones manifestadas en los claustros, hasta tal punto, que en alguno, al discutirse, por ejemplo, la eterna cuestión del latín, mientras un profesor, el de Filosofía, por más señas, y para que el caso fuera más raro, pidió la supresión de la lengua muerta; otro—el de Geografía—defendió la idea de que fuese estudiada durante siete años.

Como ese ejemplo podríamos citar otros muchos; mientras unos abogan por el plan cíclico, otros quieren volver a las normas viejas que hicieron de cada Instituto una Universidad; mientras unos se preocupan de lo educativo, otros sólo quieren atender a la instrucción, y así resulta que el señor Tormo, en lugar de una orientación clara y definida, puede encontrar un verdadero caos laberíntico y enrevesado.

Con todo lo cual se habrá perdido un tiempo precioso y estaríamos como en el momento en que el señor Tormo se decidió a estudiar, como si alguien le hubiese suspendido en su primer examen.

ECOS DE SOCIEDAD

Se encuentran en Sevilla Mrs. y miss Roosevelt, esposa e hija, respectivamente, del que fué Presidente de los Estados Unidos, y el conde de Castellani y familia; los señores Gómez Quintero; de Marrakech, el príncipe Achille Murat; de Madrid, los marqueses de Navarrés, los marqueses de Acha e hijos y la condesa de Cabarrús y su hija.

Han llegado a Barcelona el diplomático argentino don Francisco Naiker y el agregado de España en Bélgica.

El marqués de Marianao ha salido para el Parque de Sarriá en compañía de sus hijos los marqueses de Villanueva.

La marquesa viuda de Comillas marchará en breve para Madrid.

El alcalde de Barcelona, conde de Güell, ha dado una elegante comida en honor del Infante don Carlos.

Fueron los demás comensales la marquesa viuda de Comillas, marqueses de Castell d'ors, marquesa de Castellbell, marqueses de Monsolís, señores de Bertrán y Musitu, marquesa de San Mori, el general Despujol, barón de Viver, condesa de Churrua, marquesa de Retes y señorita de Moxó.

Mañana, Viernes Santo, celebrarán sus días la princesa de Hohenlohe, duquesa de Aravalo del Rey, marquesas de Acha, Barzanallana, Borja, San Carlos de Pedrosa, Torremilan y Sentmenat; condesas de las Bárcenas, Ruiseñada, Casares y Lasoiti; señoras de Cuesta (don Miguel), Págé (don Luis), Silva y Goyeneche, Suárez Inclán, Topete y Núñez y Becerrry, y señoritas de Pavia, Casani, Arrazola, Mortorell y Castillejo, Salamanca y Bustamante y Ezpeleta.

El próximo sábado de Gloria será el santo de la condesa de Requena, señoras de Bárcenas Grosso, Ballesteros (don Santiago), Castell y Cossío y Gómez Acebo, y señoritas de Prado Ameno, Gamboa, Gómez Alonso, Gullón, Martínez Alcubilla y Moreno Abella.

Ha dado a luz un hermoso niño, que hace el número cuatro de sus hijos, la marquesa de Espeja.

En Vitoria ha tenido asimismo el tercero de sus hijos la vizcondesa de Villahermosa de Ambite.

Se ha mandado expedir Real carta de sucesión en el título de barón de Finestrat a favor de don José Luis de la Guardia y Pascual del Pobil.

Han marchado: a Jacarilla, los duques de Hornachuelos y a Torreledones, la señora viuda de Costi.

Misa de Su Santidad CIUADA DEL VATICANO, 17.—El domingo de Pascua el Papa celebrará una misa en la capilla Sixtina, en presencia de los miembros del Cuerpo diplomático acreditado cerca de la Santa Sede.

El Pontífice recibe a la duquesa de Calabria

ROMA, 17.—El Pontífice ha recibido hoy a la duquesa de Calabria, acompañada de sus hijas. La audiencia duró veinte minu-

tos, y después fueron recibidas por el Cardenal Pacelli.

También han sido recibidos por el Papa el doctor Steiger, ministro de Agricultura de Prusia, el doctor Schmidt, ministro de Justicia del mismo Estado, el cual iba acompañado de su familia y Monseñor Caruhana, obispo de Malta.

Pase gratis a los obispos italianos

ROMA, 17.—El ministro de Comunicaciones de Italia ha concedido un pase gratuito en todos los ferrocarriles del Estado a todos los obispos italianos para el viaje que éstos tengan que realizar para dirigirse al Congreso Eucarístico de Cartagena.

La instalación telefónica del Vaticano

ROMA, 17.—Va a ser renovada toda la instalación telefónica de la Ciudad Vaticana. La actual es únicamente capaz para cien números, mientras que la nueva instalación tendrá unos ochocientos números, de los cuales se utilizarán inmediatamente seiscientos, y los doscientos restantes quedarán en reserva. La central está conectada con los palacios vaticanos esparcidos en la ciudad de Roma, y que gozan de extraterritorialidad. El aparato del Pontífice tendrá un hilo directo, sin conexión con la central, y será de oro macizo, regalado al Pontífice por la casa instaladora.

El dogma de la Asunción

ROMA, 17.—La agencia de la "Correspondencia" anuncia que los estudios teológicos que se están llevando a cabo para la proclamación del dogma de la Asunción de la Virgen, están todos acordes en lo que se refiere a la verdad del hecho y que ahora tienden a establecer si esta verdad pertenece al número de las reveladas, esto es, al complejo de la doctrina fundamental de la Iglesia. La agencia dicha refiere que Benedicto XV, interrogado acerca de la oportunidad de esta proclamación dogmática, dijo que no creía necesario que la suprema autoridad de la Iglesia diera este paso, ya que sobre esta cuestión no existen discrepancias que puedan constituir un peligro para la integridad y la seguridad de la fe.

Imposición de la Legión de Honor a monseñor Verdier

PARIS, 17.—El presidente de la República impondrá mañana la Cruz de la Legión de Honor a monseñor Francisco Verdier, superior general de la Orden de los Padres de la Misión Lazarista, que irá acompañado por tres superiores de la Orden y tres Hijas de la Caridad.

El Banco Internacional de Pagos

La candidatura del señor Quesney para la dirección

BERLIN, 17.—El señor Mac-Garrah se encuentra hace días en Berlín, y ha visitado al doctor Luther, presidente del Banco del Reich, habiéndose tratado en la entrevista de la designación del señor Quesney para la dirección del Banco Internacional de Pagos.

De acuerdo con el Gobierno alemán, el presidente de la Reichsbank ha hecho objeciones al nombramiento de dicho señor para la dirección del Banco Internacional. Ocupándose de este asunto, la "Gaceta de Voss" dice que el punto de vista alemán no ha triunfado y que muy probablemente se confirmará el nombramiento de dicho señor Quesney para la dirección general del Banco Internacional de Pagos.

LA AVIACION

El "Conde Zeppelin" sale de Sevilla a la hora y minutos de haber amarrado

SEVILLA, 17.—Ayer, con asistencia de la Familia Real, autoridades, empujadores de Alemania y jefes de Aviación, tuvo lugar el amarre del dirigible alemán "Conde Zeppelin", en el aeropuerto. La operación fue presenciada por enorme gentío y se verificó con absoluta precisión.

La muchedumbre ovacionó largamente al comandante, pasajeros y tripulación del dirigible. El comandante ha manifestado que la travesía ha ofrecido dificultades a causa del fuerte viento reinante.

El Rey estuvo inspeccionando el aparato y habló con los tripulantes brevemente, pues el capitán de la nave manifestó su propósito de emprender el regreso sin pérdida de tiempo, ya que los gases se hallaban calientes y no podía prolongarse mucho tiempo el esfuerzo de los soldados para retener el dirigible.

Los soldados de Aviación españoles han realizado todas las operaciones de amarre con el mayor acierto y disciplina.

SEVILLA, 17.—El zeppelin aterrizó a las cinco y treinta y cinco de la tarde.

Ha permanecido amarrado hasta las seis y cuarenta y cinco minutos.

Detalles del aterrizaje

SEVILLA, 17.—Antes de aterrizar esta tarde el dirigible, soltó un paracaídas del cual pendían cables para el amarre. Este se efectuó con la mayor facilidad, teniendo los motores parados, siendo recogido el cable que se soltó desde proa por los soldados de Aerostación, en número de 15 o 20. Este cable tenía varios cabos, a cada uno de los cuales se agarró un soldado, quedando así el dirigible a ras del suelo, y apoyado sobre una especie de almohadilla de gran tamaño con muellaje, a fin de evitar que al posarse sufriera algún golpe al aterrizar.

Hizo el viaje en el dirigible la secretaria del doctor Eckener, que dijo en corrección castellana que el viaje había sido felicísimo y que el doctor no había venido por hallarse en los Estados Unidos ocupado en la organización de las futuras líneas aéreas.

Se mostró satisfecha del aterrizaje y del aeropuerto, que dice está en magníficas condiciones, pues mide kilómetro y medio de largo por uno de ancho, así como de haber realizado el viaje a Sevilla.

Añadió que en mayo, hacia el 14, volverá la nave para emprender su viaje a América.

En el dirigible embarcó como pasajero doña Josefa Fernández Duro, hermana del que fué piloto aerostero don Jesús, fallecido hace tiempo. Esta señora, que ya ha hecho una travesía en dirigible, va con su doncella, Generosa García.

El dirigible lleva correspondencia, y aquí ha dejado alguna procedente de Alemania.

El administrador de Aduanas, al amarrar el dirigible, subió a bordo, examinando la documentación, patentes de su propiedad, declaración de número de pasajeros, carga de tránsito, etc. A los pasajeros embarcados en Sevilla se les ha hecho prestar una declaración en la que manifiestan comprometerse a no hacer declaraciones respecto al viaje del dirigible a su llegada. El viaje importa 1.000 marcos oro.

El temporal durante el vuelo Friedrichshafen

SEVILLA, 17.— Los viajeros del "Conde Zeppelin", durante el corto tiempo que han permanecido en Sevilla, han manifestado que a la salida de la aeronave de Friedrichshafen llovía torrencialmente. Igual temporal había en Suiza.

Al entrar en Francia, el tiempo ya era mejor. Llegaron a Galicia a las seis de la mañana, en medio de una espesa niebla. El zeppelin pretendió dirigirse hacia Lisboa; pero la niebla obligó a variar la ruta y entrar en España por el golfo de Vizcaya.

Como las noticias meteorológicas acusaban tiempo desfavorable, hubo un momento de gran intranquilidad entre el pasaje llegando a anunciar el comandante que la llegada a Sevilla se retrasaría.

El comandante ha manifestado al consúl de Alemania que se hallaba muy satisfecho de los preparativos realizados en el aeropuerto de Sevilla para el amarre del "Conde Zeppelin", encargándole se lo hiciera saber así al Rey y a las autoridades sevillanas.

Vuela sin novedad por las costas portuguesas

SEVILLA, 17.— A las nueve de la noche, y volando ya el "Conde Zeppelin" cerca de Lisboa envió un "radio" dirigido al Rey, saludándolo y agradeciéndole la visita que realizó el aparato, así como el interés demostrado por el vuelo.

Otros "radios" han sido recibidos también por el teniente coronel Herrera y por el general Cavalcanti, capitán general de Andalucía.

El Monarca, por mediación de la estación de T. S. H. de Tablada, envió otro "radio", contestando al saludo y manifestando que le había encantado la visita a la aeronave, a la que deseaba un excelente viaje de regreso.

A las once y media de la noche se ha recibido otro "radio" del "Conde Zeppelin", puesto desde Cabo Mondego (costa portuguesa, diciendo que vuelan sin novedad por la misma ruta que siguieron al venir a Sevilla.

Otras noticias.—El aviador alemán Nering muere en accidente

BERLIN, 17.— El aviador alemán Nering, universalmente conocido por sus excepcionales vuelos pilotando aviones sin motor, ha muerto esta mañana a consecuencia de un accidente ocurrido en Darmstadt.

Choque de aviones en pleno vuelo

CHATEAUBOUX, 17.— Dos aviones del regimiento de caza han chocado cuando evolucionaban sobre la ciudad. Uno de ellos cayó en una plaza y el otro sobre una casa, donde inmediatamente se declaró un violento incendio.

Los pilotos de ambos aviones resultaron muertos, y con quemaduras gravísimas una criada de la casa incendiada.

Un avión italiano cae en los alrededores de Villa Cisneros

PARIS, 17.—Telegrafían de Casablanca Cabo Juby, se sabe que el hidroavión italiano "ECHO DE PARIS", que, por noticias de no "Savoia" que regresaba de Bolama (Guinea portuguesa) con dirección a Roma, ha caído, a causa de una avería, en las inmediaciones de Villa Cisneros. El aparato será reparado allí por los mecánicos de la Compañía General Aeropostal.

CONFLICTOS SOCIALES

La crisis de trabajo en los astilleros de El Ferrol

EL FERROL, 17.—Al hacerse público el acuerdo del Consejo de ministros relacionado con la crisis obrera de estos astilleros, el vecindario mostró júbilo inmenso.

La construcción de dos buques tanques es una solución; pero se espera conocer de detalladamente el resultado de las peticiones hechas al Gobierno por los comisionados que fueron a Madrid.

La Asociación Obrera de Construcción Naval recibió telegramas de los ministros de Hacienda y Economía en los cuales comunicaban que prosiguen con todo interés las gestiones a favor de los astilleros ferrolanos.

Bases para el trabajo

VITORIA, 17.—La Sociedad de albañiles y peones de mamposteros afiliados a la Federación de Sociedades Obreras celebró una reunión para acordar las bases que serán presentadas a los patronos, entre las cuales se consigna el aumento de salarios.

Amer a la fuerza

BARCELONA, 17.—En una taberna del distrito quinto, Alejandro Pesé agredió con un cuchillo a Juana Ponce, causando una herida de consideración. La agredida manifestó que el motivo de la agresión fué el haberse negado a reanudar la vida marital que hiciera con el agresor tiempo atrás.

Trasladada al Hospital Clínico, se le aplicó una herida en el pecho, que, de momento, los médicos no creyeron fuera de tanta gravedad; pero falleció a la hora de haber ingresado en el hospital.

Deja dos hijas de corta edad.

El agresor ha manifestado que no tenía propósito de inferir daño tan grave, y que la hirió por haber desaparecido de su domicilio, empeñando ropas y muebles.

La independencia de Filipinas

Gilbert cree que no están preparados para gobernar

NUEVA YORK, 17.—En un discurso pronunciado ante el micrófono para ser retransmitido, el señor Gilbert, que fué gobernador de las islas Filipinas, manifestó que dichas islas no están todavía preparadas para gobernarse independientemente.

Afirmó el señor Gilbert que no están bien dirigidas y que carecen del suficiente conocimiento sobre la política internacional y los asuntos de un Gobierno para que la independencia pueda constituir un éxito si se concede ahora.

Colisiones sangrientas en la India

Propósito de Gandhi

LONDRES, 17.—Telegrafían de Bombay que Gandhi, que ha sido nombrado presidente provisional del Congreso Nacional Panindio, en sustitución de Jawahar Merú, actualmente detenido, ha anunciado su propósito de infringir de nuevo la ley sobre la Gabela. Hoy pronunciará un discurso en una reunión de los voluntarios de Surat y hará conocer los proyectos sobre su campaña inmediata.

Se espera este discurso con interés en todos los distritos.

En los desórdenes de Karachi resultaron 34 personas heridas

KARACHI, 17.— A consecuencia de los desórdenes de esta mañana han resultado heridas gravemente ocho personas, una de las cuales ha fallecido en el hospital. Otras 26 personas han sido también heridas, pero de menos gravedad.

La Policía disparó contra la multitud.

KARACHI, 17.— La Policía se ha visto obligada a disparar contra una multitud que, en actitud tumultuosa, se congregó frente al edificio ocupado por el Tribunal de Justicia. La muchedumbre consiguió finalmente su propósito, destruyendo el mobiliario, hasta ser dispersada.

En la lucha hubo varios heridos, entre ellos dos sargentos europeos de Policía.

Termina la huelga ferroviaria

BOMBAY, 17.— La Unión Ferroviaria ha dado órdenes para que cese la huelga del Gran Peninsular Indio, que comenzó el día 4 de febrero.

Se declaran en huelga 10.000 obreros

CALCUTA, 17.— Por solidaridad con los partidarios de Gandhi se han declarado en huelga 10.000 obreros de las fábricas de yute.

Cese de funcionarios

BOMBAY, 17.— Una circular de carácter oficial, que ha sido dada hoy a la publicidad, anuncia que de 2.774 funcionarios indígenas que hay en la región, 317 han sido declarados cesantes por haber manifestado sus simpatías hacia la causa que defiende el "leader" nacionalista Gandhi.

AMERICA POR CABLE

Argentina.—Intenta detener el "auto" del Presidente Irigoyen y es arrollado y herido gravemente
BUENOS AIRES, 17. — Un hombre, que no ha sido todavía identificado, intentó ayer detener el automóvil en el que iba el Presidente de la República, que iba el presidente de la República, con el propósito de entregarle un memorial.
 En el mismo instante en que el hombre se adelantaba hacia el "auto" presidencial, otro automóvil que pasó a gran velocidad arrolló al individuo, dejándolo gravemente herido sobre el arroyo.
 El herido fué trasladado al hospital, donde su estado fué calificado de grave.
El homenaje de la mujer argentina a la Reina de España
BUENOS AIRES, 17. — Una Comisión de damas argentinas ha terminado la confección de un artístico álbum con aplicaciones de oro, en el cual figuran varias firmas.
 Dicho álbum será ofrecido a la Reina de España como homenaje de la mujer argentina, con motivo de la Exposición Iberoamericana de Sevilla. (Agencia Americana).
El quinto Congreso Rioplatense de Pediatría
BUENOS AIRES, 17. — Se ha verificado la clausura del V Congreso Rioplatense de Pediatría, después de haber sido discutidísima la bondad de la vacuna antituberculosa de Beg.
 Fué aprobada una declaración propiciando la continuación de los estudios clínicos y experimentales sobre la misma. (Agencia Americana).
Perú.—Fallece en Lima José C. Mariátegui
LIMA, 17. — Ha fallecido en esta capital don José Mariátegui, personalidad prestigiosa en el país.
La enfermedad del delegado señor Varela.—Gran sentimiento
LIMA, 17. — Los periódicos de la capital publican con grandes titulares la noticia de la enfermedad del doctor Varela Orbeogo, que se encuentra actualmente en Madrid.
 La Prensa hace constar el sentimiento general que ha causado la noticia, y con este motivo recuerda la excelente labor que lleva realizando el doctor Varela Orbeogo como periodista y como académico.
Complot descubrióse.—Varias detenciones...
LIMA, 17. — Con motivo del descubrimiento de un complot y de una fábrica clandestina de bombas, se han verificado numerosas detenciones.
 La Policía sigue practicando investigaciones. (Agencia Americana).
Llegada de un agregado militar español SANTIAGO DE CHILE, 17. — Ha llegado a esta capital el teniente coronel de Estado Mayor don Luis Madariaga y Espinosa, nuevo agregado militar a la Embajada de España en Chile. (Agencia Americana).
Muerte de un sacerdote español SAN PAULO, 17. — Ha fallecido el sacerdote español señor Ciriza, que desempeñó importantes cargos en España, Portugal y Brasil. Durante más de veinticinco años fué superior de las congregaciones de San Paulo, Riojaneiro y Bahía. Actualmente era director regional de la Obra de Propaganda de la F. E. (Agencia Americana).
Accidente de automóvil LA PAZ, 17. — En Sucre ha fallecido víctima de un accidente de automóvil don Inés Arce de Trigo, hija del ex Presidente señor Arce. (Agencia Americana).

CRONICA DE SUCESOS

EN MADRID

Un hombre ahorcado
 José Fernández Rodríguez, de cuarenta y cinco años, empleado, domiciliado en la calle de Santa Juliana, núm. 46, sótano, llegó anteayer a su domicilio en estado de fuerte alcoholismo, y disgustado con su mujer y sus hijos, los echó de la casa.
 La familia fué a casa de la casera; pero regresó horas después al domicilio y consiguió que José abriera la puerta.
 Ya de madrugada se retiraron todos a descansar, y esta mañana se encontró a José ahorcado en una de las habitaciones.
 El Juzgado de guardia, que lo era el del distrito de Buenavista, se personó en el lugar del suceso, realizó las diligencias correspondientes y ordenó el traslado del cadáver al Depósito.
Niño atropellado por un automóvil
 En el paseo de las Delicias, el automóvil 33-030, B., que conducía Pío Pérez Duprés, atropelló al niño de doce años Manuel Plaza Realfo, con domicilio en la calle de Guillermo Osuna, número 21, causándole lesiones de pronóstico grave. Desde la Casa de Socorro del distrito del Hospital fué trasladado al hospital Provincial.
Lesionado en accidente del trabajo
 Trabajando en las obras que se ejecutan en la Ciudad Universitaria se produjo el lesionado de pronóstico reservado Anastasio Hernández, de treinta y cinco años, vecino de Mostoles.
Robo de gravados
 En la Dirección general de Seguridad se recibieron ayer varios telegramas de Almagro dando cuenta de la venta de varios grabados al aguafuerte, según informamos más arriba.
 Inmediatamente la Policía practicó las investigaciones precisas, sobre todo en la Bi-

bloteca, donde presta servicio un mecánico llamado Antonio López Santos, que fué detenido como supuesto vendedor de dichos aguafuertes.

Ayer mismo quedó a disposición del Juzgado de Buenavista, a quien corresponde la instrucción del sumario.

Según la Policía, este Antonio López es el López de que se habla en la información de origen alemán que publica la Prensa francesa.

El robo a que nos referimos se conoció oportunamente, y la censura no dejó que diésemos cuenta de él a nuestros lectores.

EN PROVINCIAS

Muere envenenado VALENCIA, 17. — En la calle de Hernán Cortés, número 7, piso tercero, falleció envenenado el inquilino José Tarín.

La familia avisó a un médico particular, el cual reconoció al paciente y le apreció graves síntomas de intoxicación. Mientras el médico fué a denunciar el hecho al Juzgado, el paciente falleció.

Los familiares dicen que tomó un sorbo de una solución de cianuro de mercurio que tenía en una botella, y que ignora si lo hizo voluntariamente o por equívoca vocación.

Explosión. — Un muerto y un herido ZARAGOZA, 17. — En un taller de ebanistería establecido en el número 23 del paseo de María Agustín, el dueño, José Mercadal Jimeno, ordenó a un aprendiz de quince años llamado Francisco Lajusticia que llenara un cacharro de barniz de un barril en el que quedaban unos siete u ocho litros. Con el aprendizaje marchó el hijo del dueño, José Mercadal, estudiante, produciéndose una explosión que ocasionó la consiguiente alarma.

A consecuencia de ella resultó horriblemente destrozado José Mercadal y gravísimamente herido el aprendiz, con quemaduras en los brazos, cara y pecho.

No se sabe si la explosión fué ocasionada por la punta de un cigarro o por la llama de una cerilla.

Muere cuando hablaba por teléfono OVIEDO, 17. — Isidoro Gano Arroyo, natural de Madrid, vecino de San Roque de Acebal, casado, murió instantáneamente cuando hablaba por teléfono en el comercio propiedad de Toribio Fernández, en el momento en que descargaba una tormenta.

Una ola arrastra a un pescador EL FERROL, 17. — Cuando se hallaba cogiendo percebes sobre una peña, en el lugar de San Martín, un marinero de Mourente, lo arrastró una ola, pereciendo ahogado. Un hijo suyo, que desde tierra presenció el accidente, se arrojó vestido al mar con el propósito de salvarlo, y también estuvo a punto de perecer ahogado.

Los grandes incendios

Tres millones de dólares en pérdidas MANILA, 17. — En los aserraderos pertenecientes a la Insular Lumber Company se ha declarado un incendio formidable, que ha destruido toda la fábrica, así como las viviendas de los empleados. A consecuencia del siniestro han quedado sin trabajo 1.200 obreros. Las pérdidas se valoran en tres millones de dólares.

Contusas declaraciones del ministro de Hacienda alemán

BERLIN, 17. — En la sesión de esta mañana en el Reichstag, el ministro de Hacienda ha hecho, en nombre del Gobierno, una declaración bastante confusa diciendo que el Gobierno mantendría el presupuesto establecido por su predecesor.

Por otra parte, el ministro ha añadido que dejaba en entera libertad al Consejo del Reich, y que no tomaría iniciativa alguna, anunciando que más adelante definiría su línea de conducta.

El Gabinete de Brüning parece que se pronunciará en contra de los créditos solicitados. Por el contrario, en los círculos nacionalistas se dice que el ministro aceptará el informe del Consejo de Imperio, y que la iniciativa se debe al ministro de la Reichswehr.

Contra los nuevos aranceles BERLIN, 17. — El ministro de Polonia en esta capital ha ido hoy al ministerio de Negocios Extranjeros para entregar una nota de su Gobierno dirigida al Gobierno alemán.

El documento dice que los nuevos aranceles alemanes están completamente en oposición al espíritu de los acuerdos de Ginebra recientemente concertados y relativos a la tregua aduanera.

Además, los aranceles alemanes añaden a la nota del Gobierno polaco—modifican las bases del Tratado comercial germanopolaco.

La construcción del crucero "B" BERLIN, 17. — El Consejo de Imperio ha ratificado la decisión adoptada anoche por sus Comisiones, concerniente a los créditos para construcción del crucero "B".

La moción prusiana presentada en contra de esta decisión fué rechazada. Ha sido aplazada la peregrinación de ex combatientes

BERLIN, 17. — La "Gaceta de Voss" anuncia que la peregrinación que debía reunir el mes de agosto próximo en los campos de batalla de Verún a importantes Delegaciones de ex combatientes franceses y alemanes será aplazada hasta el año próximo.

La Conferencia Naval

llegar a un acuerdo con Italia

El señor Briand expresa la esperanza de PARÍS, 17.—Ante la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara de Diputados el ministro de Negocios Extranjeros, señor Briand, ha declarado, después de hacer historia del desarrollo de la Conferencia de Londres, que tiene la esperanza de que se llegará a un acuerdo con Italia sobre un programa naval que convenga a las dos potencias.

A unas observaciones del señor Herriot, especialmente en lo que se refiere a la cláusula de salvaguardia, el señor Briand declaró que las cuestiones relacionadas con el problema del desarme deben permanecer dentro del cuadro de la Sociedad de las Naciones.

El Tratado quedará concluido el próximo sábado

LONDRES, 17.—Los dos Comités encargados de la redacción del Tratado tripartito de la Conferencia Naval han trabajado sin descanso durante todo el día y han redactado ya las dos terceras partes del documento. Si no surge ninguna dificultad que retrase estos trabajos, el texto impreso del documento podrá estar en poder de los jefes de las Delegaciones el sábado, y éstos podrán comunicarlo para consulta a sus respectivos Gobiernos.

Aunque no se cree definitiva la fecha del próximo martes para la reunión de la sesión plenaria de la Conferencia, se ha previsto la reunión para las diez y media de la mañana en el palacio de Saint James.

El Japon se adhiera a la cláusula de salvaguardia

LONDRES, 17.—Antes de salir de Londres, el primer ministro, señor Macdonald, ha celebrado una entrevista con el jefe de la delegación japonesa. Este ha declarado que su Gobierno se adhiera a la cláusula de salvaguardia solicitada por la delegación británica y aprobada por la de los Estados Unidos.

Se dice que, según parece, la cláusula en cuestión prevé que en el caso de que Francia e Italia hagan construcciones navales de determinada importancia, y más especialmente en lo que se refiere a submarinos, las tres potencias contratantes se reservan el derecho de revisar sus acuerdos en la proporción que estime conveniente para su seguridad.

Las Delegaciones americana y japonesa

LONDRES, 17.—Las delegaciones americana y japonesa se han entrevistado, ocupándose de la cláusula relativa a la aplicación del tonelaje a las diversas categorías de buques y de la cuestión de los cruceros. Ambas delegaciones tratarán de nuevo sobre la primera de estas cuestiones hoy. Después de luego, tanto en los círculos americanos como en los japoneses se declara que esto no retrasará en nada la firma del Tratado previsto.

EL TEMPORAL

Violencia del temporal en Nápoles ROMA, 17.—Comunican de Nápoles al "Giornale d'Italia" que el temporal reinante desde hace varios días ha causado ayer daños materiales de gran importancia. A causa de averías en una fábrica de electricidad, media ciudad quedó anoche a oscuras, y un importante inmueble se derrumbó y cayeron sus restos al mar pocos minutos después de ser desalojado por sus habitantes.

Temporal violentísimo en Francia

PERPIÑAN, 17.—Desde ayer reina un temporal violentísimo, acompañado de bajas temperaturas, que han causado daños importantes en huertas y viñedos.

En la Cerdeña la nieve alcanza en algunos sitios un espesor de 60 centímetros. Sin embargo, las comunicaciones por ferrocarril no han llegado a interrumpirse.

Las relaciones italo-búlgaras

Declaraciones del conde de Bethlen VIENA, 17.—Los diarios austríacos reproducen las declaraciones hechas por el conde de Bethlen a un enviado del "Tag", Mussolini.

El presidente del Consejo húngaro ha de clarado que, a su juicio, el señor Mussolini sería favorable a una aproximación política entre Hungría y Alemania Añade que la realización de esta política depende de Berlín.

La vida en provincias

Las niñas madrileñas en Málaga MALAGA, 17. — El alcalde ha recibido un telegrama de su colega de Madrid dándole las gracias por las atenciones de que ha sido objeto en Málaga la colonia de niñas madrileñas que ha pasado temporada en Torremolinos.

Doscientos médicos extranjeros en Alicante de paso para Málaga

ALICANTE, 17. — Ayer llegaron, procedentes de Baleares, doscientos médicos de distintas nacionalidades, que recorren el litoral de Levante estudiando las condiciones climáticas. En el puerto los esperaban las autoridades, la Banda Municipal y numeroso público. Los médicos se dirigieron al Ayuntamiento, donde se celebró una recepción.

El doctor señor Rodríguez Pinilla dió una conferencia sobre el clima de Alicante.

En caravana automovilista se dirigieron los médicos a Eliche y regresaron a los dos de la tarde, a cuya hora el Ayuntamiento los obsequió con un banquete. Mediada la tarde, embearon para Málaga.

Probable asamblea de vicultores ZARAGOZA, 17. — La Comisión organizadora de la Asociación de Vicultores de Aragón hacen saber a los vicultores en general que habiendo estado reunido hasta última hora de la noche pasada y no siéndole posible obtener noticias concretas del Consejo de ministros que se celebró ayer respecto al problema vitícola, según las noticias que recibe preparará para el domingo una gran asamblea, a la que convoca a todos los viticultores de la región.

El Orfeón de Oviedo vendrá a Madrid OVIEDO, 17. — Se reunió en Junta general el Orfeón Ovetense. La Directiva dió cuenta de las gestiones realizadas para una próxima excursión artística a Madrid. Se aprobó el contrato firmado con la Empresa de la plaza de toros de Madrid para organizar unos festivales asturianos, que se celebrarán el 13 y 14 de mayo. Además del Orfeón irán a la corte parejas de bailarines y gaiteros. Se formará un tren especial.

El pintor Mir da muerte a una cría de tres lobos a orillas del Ebro

BARCELONA, 17. — A orillas del Ebro, yendo de caza de aves acuáticas el notable pintor don Joaquín Mir, que reside en el pintoresco pueblo de Miravet, se le presentó una cría de tres lobos en el término de La Rasquera, contra los que disparó su escopeta, matándolos.

El hecho ha sido muy comentado por lo raro que haya lobos en aquella comarca.

COMUNISMO

El Acuerdo comercial anglosoviético. Las estipulaciones y su vigencia

LONDRES, 17. — El Acuerdo comercial que acaba de firmarse entre la Gran Bretaña y la U. R. S. S. servirá de "modus vivendi" entre los dos países hasta que se concierte un Tratado definitivo anglosoviético de comercio y navegación.

El acuerdo prevé el trato recíproco de nación más favorecida, con la excepción de ciertos Estados fronterizos de Rusia.

La Delegación comercial soviética en la capital inglesa disfruta de todos los privilegios de la inmunidad diplomática.

También se fija en este Acuerdo la reciprocidad de derechos para los buques de carga y pasaje, estipulándose, sin embargo, alguna excepción.

Las estipulaciones del Acuerdo en cuestión podrán ser extendidas a los Dominios, sin otra formalidad previa que un sencillo cambio de notas.

También podrá extenderse el Acuerdo a las colonias, posesiones, protectorados y territorios bajo mandato, a condición de una absoluta reciprocidad.

El Acuerdo—según se ha dicho—estará seguramente en vigor hasta la conclusión del Tratado definitivo comercial y de navegación; pero podrá ser denunciado, especialmente en lo que se refiere a las colonias, etc., mediante un aviso previo de seis meses.

Un alemán muere a los ciento cuatro años

Había luchado en 1848 en la guerra contra Dinamarca

COLONIA, 17.—A la edad de ciento cuatro años ha fallecido en Satrup, en el Schleswig, un ex soldado llamado Detlef Marxen.

Detlef Marxen luchó en la guerra contra Dinamarca en el año 1848, tomando parte activa en varias batallas.

Hasta los últimos meses de su avanzada vida, Detlef trabajaba como campesino. Su mayor placer era, sin embargo, relatar los hechos de armas en que había tomado parte, que contaba con todo detalle, pues conservaba su memoria privilegiada a pesar de sus muchos años.

Viaje de infantes

La princesa Pilar de Baviera TARRAGONA, 17. — Es esperada en el parque de Sama, propiedad del marqués de Marianao, la princesa Pilar de Baviera, hija de la infanta doña Paz de Borbón, hermana del Rey don Alfonso XII.

Acompañan a la princesa el conde de Giell y varios aristócratas.

La princesa Pilar se propone asistir a diferentes actos de Semana Santa y a la procesión del Santo Entierro, el día de Viernes Santo.

La infanta doña Eulalia llega a Lisboa LISBOA, 17.—Ha llegado a Lisboa la Infanta doña Eulalia. En la estación la esperaban el teniente Carvalho Nunes, en representación del presidente de la República; el embajador de España, el secretario de la embajada, el agregado militar, el cónsul español, el ministro de la Argentina, numerosos miembros de la colonia española en Lisboa y muchos aristócratas portugueses.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO

Política portuguesa LISBOA, 17.—El Consejo de ministros en su reunión de ayer tarde, se ocupó, entre otros asuntos, de la reciente ley francesa sobre vinos, la cual perjudica a la exportación vinícola de Portugal.

El Gobierno portugués gestionará el francés que se levantan las dificultades creadas a la exportación portuguesa.

También se ocupó el Consejo de los tapices de Pastrana, que últimamente han suscitado una gran controversia en la Prensa y entre los críticos de arte.

Ha sido elegida la reina de las modistas LISBOA, 17.—En el Palacio de Cristal de Oporto ha sido elegida entre 14 concursantes la reina de las modistas, ante la que han desfilado más de 12.000 personas. La elegida ha recibido el título de S. M. Maria I, reina de los talleres.

Prohibición de consumir alcohol a los empleados de ferrocarriles y vapores

VIENA, 17.—El ministro de Comercio ha firmado un decreto prohibiendo el consumo de alcohol a todos los empleados de ferrocarriles y de Compañías de navegación marítima durante el servicio.

Una Exposición de Arte japonés en España

ROMA, 17.—Por iniciativa y a expensas de un mecenas japonés, el barón Okura, gran admirador del régimen fascista, el próximo día 23 se inaugurará en esta capital una interesante exposición de obras maestras del arte japonés moderno, organizada al estilo del propio Japón: es decir, que en ella, cada objeto se exhibirá, no ya colgado de una pared, sino en el auténtico marco japonés, formado por el "tokonoma", que en los palacios del Japón constituye el elegante lugar reservado para el arte, y está construido con maderas raras y adornado con paños pintados por famosos artistas.

Al efecto, el barón Okura ha enviado a Roma un numeroso grupo de artistas, ingenieros y obreros de Tokio, especializados en ese género de trabajos.

El Gobierno italiano ha creído del caso conceder una notable rebaja en los ferrocarriles del Estado a cuantos turistas acudan desde cualquier localidad del Reino a visitar la citada exposición, que quedará abierta hasta el 31 de mayo próximo.

El «Leonardo de Vinci», en Vigo

VIGO, 17.—Procedente de Londres ha entrado en este puerto el vapor italiano "Leonardo de Vinci". Viene escoltado por el remolcador inglés "Teseo". El primero conduce a bordo el tesoro artístico enviado por el Gobierno de Italia en el mes de diciembre último a la exposición internacional celebrada en la Real Academia Inglesa. Este tesoro está valorado en 1.600 millones de liras. Está constituido con los cuadros y las esculturas mejores de los artistas italianos antiguos y modernos. Ambos buques entraron en este puerto para carbonear.

A bordo del "Leonardo de Vinci" viene el comendador monseñor Modigliani, que tiene el cargo de comisario del Gobierno italiano en la Exposición de Londres.

Ha manifestado a los periodistas dicho señor que dicha exposición está obteniendo un gran éxito y es visitadísima por numerosos turistas. Hasta ahora han desfilado por ella más de 600.000.

El "Leonardo de Vinci" lo manda el capitán de corbeta don Angel Studebard.

A causa del temporal que corrió este vapor durante su primer viaje a Inglaterra, se creyó que había naufragado, por lo cual el Gobierno inglés envió al remolcador "Teseo" para que le socorriera en caso de apuro e impidiera se perdiese tan importante tesoro.



Don Rafael A'ltamira doctor «honoris causa»

La Universidad de Cambridge ha concedido el título de doctor "honoris causa" a don Rafael A'ltamira. La investidura será el día 29 del corriente.

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El "Depurativo Revengas"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias.

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche

